
 
 
 
 
 令和4年がスタートしました。本年もよろしくお願いいたします。新型コロナウイルスの感染拡大に

関してはまだまだ不透明ですが，以前の日常が徐々に戻ってきました。学校生活においても，社会情勢

に合わせながら，しかし，油断することなく， 学習を進めてまいりたいと考えています。ご理解とご協

力をお願い申し上げます。 

 

 

 昔ながらの風習，しきたりがお正月にはたくさん残っています。科学的な思考が主流となった現代，

昔の人の知恵や教えは「迷信」として扱われるようになりましたが，日本はまだまだ大切にしている国

民かもしれません。下記にいくつか掲載しました。さて，あなたのご家庭ではどの程度残っているでし

ょうか。 

 

 

 

 

 

 

 今年度も残り３か月となりました。インフルエンザ等感染症が流行する前に 

感謝の会を実施させていただきました。今後ともよろしくお願いいたします。 

☆今回ご招待できませんでした全ての関係者の方々に，この場を借りて厚く御礼申し上げます。 

 

 

 昨年度から始まった宇都宮学に合わせてコースを変更し，平成３０年に日本遺産に認定された大谷地

区を見学しました。身近にこんなすごい場所があるのだと，子供たちは大興奮でした。 

【コース】栃木県立博物館（化石の学習 他） 

⇒栃木県中央公園⇒大谷資料館 

 

お世話になっている学校 VT（ボランティア）等の方々  

安全パトロール 小林 計公 様 西芦沼代表 猪瀬 佳一 様 図書VT 髙橋 澄枝 様 
交通指導員 上鈴木昌美 様 水田管理 久保井孝昭 様 図書VT 高城 朱美 様 
交通指導員 篠﨑 雄介 様 農園VT 福田 幸代 様 図書VT 斎藤 僚子 様 
交通指導員 篠原 清  様 農園VT 山内 忠子 様 図書VT 髙橋 克仁 様 
下小倉駐在所 佐藤 一浩 様 PTA 会長 藤枝 昭孔 様 図書VT 小嶋 千恵 様 
農業指導士 久保井弘道 様 図書VT 鈴木 ルミ 様 図書VT 笹沼 和恵 様 

１月号 上河内東小学校だより 
文責 校長 田沼広志 新しい生活様式：『３密避けて 手洗い・消毒・マスクに換気』 

やってみよう（勇気） 続けてみよう（粘り強さ） 最後まで（たくましさ） 

【令和 3 年度重点合言葉】 あいさつ 音読 タブレット 

〇おせち料理をつくる 〇お屠蘇を飲む 〇門松を立てる 〇初詣に行く 〇書初めをする 
〇七草粥を食べる 〇鏡開きをする 〇雑煮を食べる 〇初日の出を拝む 〇年賀状を作る 

お正月は年神様をお迎えする儀式。1 月を睦月と言うのは，一家揃って睦み合うことだそうです。 

心のこもった素晴らしい会となりました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６年生の中学進学ももうすぐそこに迫ってきました。今年の乗入れ授業は算数を行いました。既に中

学進学に向けて様々な準備が始まっています。中学校は３年間。あっという間に終わってしましますの

で，特にスタートが肝心です。物心両面で早目のご準備をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年度に引き続き参加者を限定して開催いたしました。当日の様子は写真でお楽しみください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

数字の並び方の決まりや変化の決まり

など，規則性を見付けて解いていく学習

でした。ゲーム感覚で楽しむことがで

き，中学校への期待が膨らみました。 

研究テーマ：ICT を活用し，生き生きと学び合う児童の育成 

予算削減のため白黒印刷にしております。ご容赦ください。カラー版はホームページでご覧ください。 

昨年に引き続き，地元の税理

士鈴木良洋様にご指導いただき

ました。納税の大切さ必要性に

ついて皆納得していました。 

目的：児童の健康の保持増進，体格・体力の向上 

スピーチあり，寸劇あり，タブレ

ットの活用ありと，それぞれに工夫

した授業でした。また，友達との話

し合い活動や付箋機能を使っての意

見交換も見られました。 

ICT 支援委員さんの

力も借りながら，今回

は信号機の点灯に取り

組みました。 

家庭科の授業を通

して，ICT を活用し

ながら主体的な学び

対話的な学びを活性

化させることを主眼

に研究に取り組みま

した。 

師走の忙しい時期であり，また，土
曜授業もあったためか参加者が少なく
残念でした。来年度は是非ご参加くだ
さい。 


